# たかみがおか



磐田市立豊田東小学校 学校だより№7 令和5年12月22日

学校教育目標 夢をもち たくましく生きる子 (豊田北部小学校と共通) 重点目標(目指す子ども像) 学びひたる子 自分・仲間を大切にする子 を目指していきます。

#### 2学期も、ありがとうございました

今日で、2学期が無事終了しました。2学期は、運動会や持久走記録会だけでなく、体験学習や校外学習、豊田北部小学校との交流学習などで、子供たちが友達と協力しながら、生き生きと活動する姿が多く見られ、うれしく思いました。保護者の皆様には、日頃から豊田東小学校の教育活動に温かな御支援・御協力をいただき、感謝申し上げます。本当にありがとうございます。3学期も、よろしくお願い申し上げます。

#### <2学期終業式 校長の話より(一部抜粋)>

先週 12 月 1 3 日から 1 5 日まで 5 年生は、観音山宿泊体験学習に行きました。その活動の中に、1 日中、山の中を歩き回る「冒険ラリー」という活動があります。5 年生は、ときには道に迷ったり、足を滑らせたりしながら、仲間と協力してゴールまでたどり着くことができました。そこで、たくさんの宝物を見付けました。今日はその中の二つを紹介します。

一つ目は、鹿の角です。鹿の角が生え変わりのときに落ちたもののようです。広い山の中でこれを見付けるのは難しく、目を凝らしながら歩いていたそうです。でも、誰もが見付けることができるわけでもなく、とても運がいいことです。もしこの宝物を見付けたら独り占めしたくなるのですが、今この角は、5年1組の教室に飾ってあります。この鹿の角をクラスで、学年で楽しみたいと考えたそうです。喜びをみんなで分け合えることは、とても素敵なことですね。



二つ目の宝物、それは「ごみ」です。ごみは宝物ではありませんよね。観音山は自然いっぱいのところですが、それでもビニールごみやプラスティックごみなどが落ちています。一日山の中を歩き回り、くたくたになりながらも、ごみをビニール袋に入れて観音山まで持ち帰ってきたグループがありました。先生から言われたわけではなく、総合的な学習の時間に学んだ SDGs のためにできることを思い出し、自分たちで考えて行動をしたそうです。学んだことを理解するだけでなく、気付き、行動をしたことがすばらしいと思います。

今回は5年生の観音山での出来事を二つ取り上げて紹介しましたが、全校の皆さんの中にも、友達のために行動をしたことや学んだことを生かして、自分で考え、行動をしたことがある人がいると思います。これからも皆さんがよいと思ったことにどんどん挑戦し、自分自身をさらに輝かせていきましょう。

## くクリスマスミニコンサート>

12月19日の昼休みに、音楽講師「はもはも」によるクリスマスミニコンサートが行われました。コンサートを聴きたい子がぞくぞくと体育館にやって来て、300人近い子供たちが集まりました。クリスマスソングから始まり、子供たちのよく知っている「新時代」や「アイドル」、ジブリの「となりのトトロ」の曲、クラシックのトルコ行進曲などを、ピアノや鍵盤ハーモニカで演奏してくれました。また、子供たちが音楽の授業で使用する



鍵盤ハーモニカと比較して、高い音や低い音が出るものや、鍵盤の数が2倍近くある鍵盤ハーモニカを紹介してもらいました。子供たちは、いろいろな鍵盤ハーモニカがあることを知り、実際に演奏する音を聴いてみて、その音の違いに驚いていました。曲に合



わせて、手拍子をしたり、一緒に歌を歌ったりして、 子供たちも心から音楽を楽しんでいました。演奏終 了後、「大好きな曲を演奏してくれて、すごく楽しか った。」「あんなに速く指を動かして吹けるなんて、 すごいなあ。」「また、聴きたいな。」という感想が聞 かれました。子供たちにとって、すてきなクリスマ スプレゼントになりました。

## く「スヴェング」コンサート開催>

静岡県文化財団主催による「スヴェング」コンサートが、下記の日程で開催されます。 フィンランドの「ハーモニカ・カルテット スベング」の4人の方々が来日し、ハーモニカ の演奏をしてくださいます。プロの演奏家の方々による生演奏が聴ける貴重な機会となり ます。子供たちだけでなく、保護者の皆様も、ぜひ御参観ください。(無料です)

- 1 日 時 10月26日(金) 午後1時30分 開演
- 2 場 所 豊田東小学校 体育館
- 3 その他 ・コンサートの開始5分前までに、体育館に直接お越しください。
  - ・履物と下に敷くもの(座布団など)をご用意ください。
  - スマホやビデオでの撮影はしないでください。

## <見守りボランティアの方々が、見守ってくださっています>

子供たちの登下校の際に、毎日、大勢の地域の見守りボランティアの方々が、通学班の子供たちとともに通学路を歩いてくださったり、交差点や横断歩道で旗振りをしてくださったりしています。見守りボランティアの方が、「東小の子供たちはいつも気持ちのいい挨拶をしてくれてうれしいよ。」とおっしゃってくださいます。また、登下校の子供たちの様子を教えてくださるので、とても助かっていま



す。見守りボランティアの方が子供たちに温かく声を掛けてくださるおかげで、子供たち も安心して登下校することができています。

豊田東小学校は、これからも、地域の方に温かく見守られながら、地域と共にある学校づくりを進めていきたいと思います。